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我與斑彩石的淵源

彩
看
人
生

斑

華人「斑彩石之父」
斑彩石專家（專業研究二十年經驗）馮震

所謂「斑彩石」（Ammo-
lite），其實是來自加拿大的
一種有機寶石，在 1981
年，已經被認可為珠寶界
顯赫的寶石首飾，在西方文

化當中，喜歡有機寶石的程
度，比起我們中國人甚為熱切，他們包
括喜歡琥珀（樹膠化石）、珊瑚（海蟲
化石）、珍珠（海產蚌的分泌物），而
斑彩石就是有七千五百萬年歷史的海螺
化石，主要產地於加拿大，英國以及非
洲附近也有小量。
至於筆者與「斑彩石」的淵源，要

追溯至我從事中國傳統藝術文化推廣多
年（包括儒家禮節、道家易經、詠春
拳、古琴、宮廷畫、香道、茶道等
等），斑彩石原本形態乃「斑彩螺」，
一個斑彩螺，就如道家太極陰陽的一
半，如果兩個斑彩螺拼合，就是我們中
國文化太極「雙魚」的圖騰，自從2005
年初次接觸斑彩石，就有一種感覺，此
石能夠調和情緒，之後就專心研究這種
寶石，從這種寶石當中，得到啟發，心
境自然都平靜下來，如果從而能夠減少
紛爭，從斑彩石中領悟出人生道理，這
就與我們中國傳統儒家文化甚為相似，

自此，就致力以斑彩石，融合我們中國
本土道家及儒家文化，從而創出一套全
球華人適用的「斑彩石文化」學問。

斑彩石研究悟人生道理

2016年，筆者被邀請到電視節目
講解斑彩石，而「斑彩石之父」這個稱
謂，是我的一位香港文化界朋友，在
2016年一次晚飯合照後，在社交媒體
公開給我的稱呼。從下期開始，筆者就
會分享我的個人感想，從斑彩石的研究
當中，如何領悟出人生道理，希望各位
有緣人看到我的專欄，可以有所感悟。

作為全球最大的聖誕用品集散地，浙
江義烏每年向100多個國家和地區

出口20,000多種聖誕用品。進入五月，
義烏國際商貿城也迎來了聖誕用品的訂購
旺季，專區的經營戶們正忙着接待客人，
其中大部分都是外商。「剛剛離開的那位
是南美的客商，他第一次到店採購，就拿
了半個貨櫃的聖誕老人擺件。」義烏四海
工藝總經理龔永強將訂單輸入電腦，把訊
息同步給工廠。

義烏供應商積極拓展巿場

五年前，出於對聖誕商品出口行業的
看好，龔永強說服父親闢出半個店面，由
他與妻子共同打理新的生意。「聖誕老人
的利潤比仿真塑料花要高一些，大約在
10%-15%之間，而且生意也比較穩定。
去年我們做了700個貨櫃，其中70%出口

美國市場。」
「特朗普上台後，我們就預感到關稅

可能會出現波動，一方面暫緩了美方訂單
相關原材料的進貨，另一方面則讓設計師
抓緊做一些符合全球聖誕市場需求的產
品，以便隨時轉向。」伴隨着關稅戰逐漸
升級，龔永強心情反而從焦慮逐漸轉為釋
然。「關稅加到34%時，美國客戶還想
與我協商讓利；等過幾天又加到145%
時，對方就徹底『擺爛』了。」
聖誕老人不去美國，還能去哪裏？龔

永強笑着從店裏拿出了幾個新款，「這個
穿長袍的，準備去俄羅斯；這個戴格仔帽
的，準備去韓國；還有那個坐在中式花籃
裏的，前天才打樣，這幾天準備拍視頻發
給新加坡和印尼的客戶……」在龔永強看
來，世界那麼大，又不只有美國一個市
場，「中國商品物廉價美，去哪裏都是

『降維打擊』。」

佔聖誕用品市場80%份額

「我不擔心，要擔心也是美國採購商
擔心。」劉榮富今年六十多歲，他的榮富
工藝就開在龔永強隔壁，小小的一家舖子
裏，幾千款聖誕掛件將走道塞得滿滿當
當。「全球對義烏市場聖誕用品的依賴程
度高達80%，發光燈飾更是高達90%，
如果離開了義烏這樣強大的供應鏈，美國
的聖誕節就將在暗淡無光中度過。」劉榮
富頗為驕傲地拿起一包燈飾掛件說，「這
包掛件，我們給沃爾瑪的價格是1.4元人
民幣，就算關稅加上去，也比去其他國家
找替代品便宜，更不要說是放在美國生產
了。除非他們不過聖誕節了，不然就只能
找我拿貨。」
在受訪的半小時裏，劉榮富接了兩個

來自美國採購商的電話，催問發貨情況。
「據說此前由於特朗普加稅，引發美國民
眾搶購生活用品，把原本要在10月11月
買的聖誕用品也加入了搶購清單，導致部
分商超庫存告急。」劉榮富分析道，聖誕
商品價值低，基本都是走海運，「因此，
5月底之前義烏能否出貨，將直接關係到
美國當地市場聖誕貨架供應是否穩定。」

俄羅斯總統普京周日（5月11
日）凌晨對媒體發表聲明，提議俄
羅斯與烏克蘭雙方於周四（5月15
日）在土耳其伊斯坦布爾無條件重
啟直接談判。在上周六（5月10
日 ），英國、法國、德國和波蘭4
國領導人聯同烏總統澤連斯基及在
美國支持下，發出「最後通牒」，
施壓要求俄羅斯無條件停火 30
日，警告俄方若違反停火協議，將
面臨西方的大規模制裁。普京對此
作出批評，強調任何可能的停火，
都必須是與烏直接會談的一部分。
普京表示，俄方建議重啟

2022年中斷的談判，不設任何前
提條件。俄方關於談判的建議已擺
在枱面上，決定權在烏方手中。俄
羅斯準備與烏方進行嚴肅的談判，
旨在消除衝突根源，並致力於建立
面向歷史和未來的長期、持久的和
平。俄方曾一再提出停火建議，從
未拒絕與烏方進行對話，「我們願
意與烏進行認真的談判，沒有任何
先決條件。」

特朗普：俄烏「偉大的一日」

澤連斯基在社媒X表示，「這
是俄方終於開始考慮結束衝突的積
極信號。我們期待俄方確認自5月
12日開始的全面、持久且可靠的
停火，烏克蘭也準備好會面。」特

朗普在 Truth Social
上發文，稱讚這對俄
烏雙方來說都是「偉
大的一日」，認為衝

突有希望結
束、將拯救
數十萬人的
生命。
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■普京建議在伊斯
坦布爾展開談判。

路透社

美零售業負擔高稅 不再轉嫁中國供應商

關稅狂飆 美迎「最貴」聖誕節

伴隨着萬聖節、聖誕節等終端銷售旺季的臨近，美國大型零售商不
得不重新審視中國商品的供貨計劃。多家浙江聖誕商品及玩具出口商近
日透露，已陸續收到來自零售巨頭沃爾瑪和塔吉特的通知，要求恢復訂
單生產和發貨。「通知書上明確表示，新增關稅將由美方自行承擔，不
再轉嫁至中國供應商。」可以預期，高額關稅之下，美國即將迎來史上
「最貴」的聖誕節。

■龔永強展示新款聖誕編織籃。

■美國零售商通知中國供應商，稱將自行承擔聖誕
貨品新增關稅。圖為沃爾瑪超巿。 網上圖片

加拿大現正面對自1998年以來最嚴重
的麻疹疫情，今年截至5月中已在7個省合
共錄得1,686宗麻疹病例，遠超2024年僅
有的177宗個案。全國麻疹疫情最嚴峻的
地區是安大略省，其確診宗數踏入5月後
進一步上升，大多數病例發生在疫苗接種
不足的社區。
麻疹病例以近30年來未曾見過的速度

急劇上升，安大略省至今錄得最少1,453
宗病例，其中84%的患者沒有接種麻疹疫
苗。除安大略省外，艾伯塔省近期確診宗
數急增至326宗。確診宗數排列第三位是
魁北克省，共有40宗。麻疹主要感染未接
種疫苗的兒童、嬰兒和青少年，隨着安大
略省和艾伯塔省麻疹疫情持續蔓延，衞生
當局敦促官員加強推廣疫苗接種訊息。
安大略省公共衞生局（PHO）公布上

周新增223宗新麻疹個案，成為自2024年
10月證實首宗病例以來單周增幅最大。目
前，約80%感染病例集中在安大略省西南
部和南部，多倫多暫未出現病例。

加國麻疹疫情急劇上升
疫苗接種不足 安省嚴峻




